

Neue Mitglieder als oberste Priorität

An der 17. Generalversammlung des Fördervereins Bauernhoftiere auf dem Ballenberg konnte mit Manuel Strasser aus Bern ein bestens bekannter Mann an die Spitze gewählt werden.

Bei nasskaltem Wetter konnte die Generalversammlung mit 24 Teilnehmern im Verwaltungsgebäude Ballenberg West trotzdem in guter Stimmung abgehalten werden. Zwischendurch schien sogar etwas die Sonne. Präsident Erwin Walker zog trotz des Rückgangs der Eintritte eine positive Bilanz für das Jahr 2012. Der Alpaufzug mit den Kleintieren fand am 31. März statt und ab Karfreitag konnten die Bauernhoftiere bis am 28. Oktober besichtigt werden. Bei den 110 Grosstieren gab es im vergangenen Jahr 23 Geburten von insgesamt 27 Jungtieren. Auch bei den Kleintieren gab es viele Geburten und leider auch einige Todesfälle, vor allem wegen Meister Reinecke.

Wie bereits letztes Jahr angekündigt, trat Erwin Walker auf die diesjährige Generalversammlung von seinem Amt zurück. Als Nachfolger stellte sich der ehemalige Präsident von Rassegeflügel Schweiz, Manuel Strasser aus Bern, zur Verfügung. Mit ihm kommt ein Mann an die Spitze, der die Strukturen der Kleintierzucht und die Führung eines Verbandes bestens kennt. In seiner Antrittsrede sprach der neue Präsident über seine Motivation, dieses Amt zu übernehmen. «Es ist mir ein Anliegen, die Entfremdung zwischen ländlicher Tradition und der Stadtbevölkerung zu überbrücken. Die nächste Generation kennt vieles nicht mehr, was uns heute noch geläufig ist.»

Der Förderverein zählt über 1000 Mitglieder. Trotzdem ist die Mitgliederwerbung eines der zentralen Anliegen sowohl des scheidenden wie auch des neuen Präsidenten. Auch wenn Rechnung und Budget ausgeglichen sind, wird eine Erhöhung des Mitgliederbeitrages nicht zu umgehen sein. Der neue Präsident hat sich auch mit dem unbefriedigenden Mitgliederausweis befasst. Seit diesem Jahr hat jedes Mitglied einen Ausweis in Kreditkartenformat. Auf Anregung eines Mitgliedes wurde beim Versand des Ausweises ein Einzahlungsschein beigelegt. So ist es jedem möglich, zusätzlich zum Mitglieder- auch noch einen Gönnerbeitrag zu leisten. Neben der Mitgliederwerbung steht für den neuen Präsidenten auch die Suche nach einem geeigneten Vertreter für die Grosstiere im Vordergrund.

Die einstige «Hebamme» des Vereins bleibt ihm auch weiterhin erhalten

Kassierin Verena Burth konnte eine ausgeglichene Rechnung und ein positives Budget präsentieren. Die Finanzen sind bei ihr in besten Händen. Die gelernte Treuhänderin war bei der Gründung des Fördervereins dabei und hat auf dieses Jahr ihre Demission eingereicht. Trotz intensiver Suche war es nicht möglich, die Nachfolge zu regeln. Zur Freude aller Anwesenden erklärte sich Burth bereit, die Kasse interimsweise weiterzuführen, bis jemand dafür gefunden wird. «Ich habe bei der Gründung quasi als Hebamme fungiert und kann den Verein jetzt nicht einfach so im Stich lassen», sagte sie. Peter Straub, Hans-Peter Blätter und Markus Hofer bleiben im Vorstand.

Als Frau der ersten Stunde des Fördervereins wurde Verena Burth mit der Ehrenmit-

gliedschaft ausgezeichnet. Auf Antrag des neuen Präsidenten Manuel Strasser durfte Erwin Walker ebenfalls diese Auszeichnung entgegennehmen.

Bevor er die Versammlung schloss, empfahl Walker den Anwesenden noch einen Besuch beim Bauernhof-Kleintiertag und dem 6. Schweizerischen Hähnewettkrähen, das an diesem Sonntag ebenfalls stattfand.

Text und Bild: Beatriz Spring

Geplante Aktivitäten 2013

Samstag/Sonntag, 29./30. Juni

Platzger-Cup, Eine Schweizer Zielwurf-Sportart aus dem 15. Jahrhundert

Samstag / Sonntag, 6./7. Juli Heilkräutertage

10. Juli bis 24. August

Vehsturz. Die Sage «Dr Vollechiehjer» vom Brienzer Albert Streich

Donnerstag, 1. August

Nationalfeier mit Ballenberg-Frühstück

Samstag/Sonntag, 7./8. September Europäische Tage des Denkmals

Samstag/Sonntag, 21./22. September

«Esel- und Maultiertage» mit mehr als hundert Eseln und Maultieren aus der ganzen Schweiz

Sonntag, 22. September

Ballenberg-Patentag

Sonntag, 6. Oktober

Tessinerfest auf dem Ballenberg

Sonntag, 27. Oktober

Schlusstag und Ende der Saison

TIERWELT / 23, 6. JUNI 2013 51